

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

8 septembre 2023

SPOT Semaine

Santé Prévention Orientation et Toi : une semaine dédiée aux jeunes et à leur santé !

A La Réunion, 1 réunionnais sur 3 a moins de 25 ans. Le territoire est jeune avec de grands enjeux autour de l'égalité des chances et notamment dans l'accès aux droits en santé.

En effet, en matière de santé et d'accès aux soins, plus d'un jeune sur 3 n'a pas de compte Ameli, 40% sont à la Complémentaire santé solidaire, près d'un jeune sur 2 n'a eu de soins dentaires depuis 2 ans, près de 80% des jeunes femmes n'ont pas eu de consultation gynécologique depuis plus d'un an.

Soucieuse d'accompagner au mieux la jeunesse réunionnaise, du 4 au 8 septembre 2023, la Caisse générale de sécurité sociale de La Réunion a lancé une grande semaine dédiée aux jeunes et à leur santé pour leur permettre de connaître leurs droits et de prendre soin de leur santé : la SPOT semaine.

Vers un accompagnement attentionné pour lever les freins dans l'accès aux droits et agir pour la santé de chacun

Depuis plusieurs années, la CGSS accompagne les jeunes dans l'accès aux droits en santé dans les missions locales, à l'Ecole de la deuxième chance, à l'URMA (Université Régionale des Métiers de l'Artisanat) avec la réalisation d'animations collectives sur le compte ameli, les démarches de santé pour avoir les bons réflexes et prendre soin de sa santé.

Aujourd'hui, elle va plus loin en souhaitant développer un parcours pour toutes les catégories de jeunes qu'ils soient en insertion professionnelle, en étude, en emploi, au lycée ou à l'université mais également les jeunes en situation de fragilité.

Une SPOT semaine marquée par des rencontres de terrain, des ateliers autour de la prévention, l'orientation, la mobilité...

La CGSS de La Réunion est venue à la rencontre des acteurs de terrains, en la présence pour cette occasion du Directeur national jeunesse de la CNAM, Frédéric NAPIAS. Des échanges qui contribueront à améliorer les réflexions nationales pour la création d'un parcours jeune enrichi. Des rencontres avec le Rectorat, l'ARS, l'université, le Conseil départemental, ont eu lieu.

A l'occasion de cette semaine, des rendez-vous dédiés aux jeunes ont été réalisés sur l'ensemble du territoire en France service, en Mission locale mais aussi avec l'Ecole de la deuxième chance où a été présenté en avant-première un atelier « prev pong » pour parler autrement de la prévention.

Une table ronde sur le thème « **Santé et accès aux droits : les idées d'une jeunesse qui s'engage** », organisée en partenariat avec la mairie de Saint-Denis à l'Académie des Camélias a réuni une vingtaine de jeunes ayant choisis de s'engager pour le collectif (volontaires du service civique, lycéens Ambassadeurs de la Sécurité Sociale, le conseil des jeunes dionysiens...), l'occasion pour eux de partager leurs idées pour améliorer l'accès aux droits en santé des jeunes.

Cette semaine s'est clôturée avec **un colloque dédié aux partenaires pour construire ensemble des synergies, des actions communes pour un parcours jeune. Enfin, une convention partenariale a été signée avec le Centre régional d'informations jeunesse de la Réunion (CRIJ).**

Cette coopération avec le CRIJ s'inscrit dans une volonté commune de lutter pour l'égalité d'accès aux dispositifs d'accès aux soins et aux droits sociaux.

Elle a pour objectif d'enrichir et de renforcer les démarches partagées en faveur de la réussite des jeunes sur notre territoire par une connaissance mutuelle des partenaires et un renforcement des liens pour tous les jeunes..

Les jeunes au cœur de leur parcours, une semaine pour écouter leurs idées et continuer à construire un parcours dédié

Savoir créer son compte ameli, avoir les bons réflexes administratifs lorsque l'on quitte le domicile familial, que l'on prend son premier emploi ou que l'on commence ses études, mais aussi avoir les bons réflexes en matière de prévention santé. Voilà quelques une des actions de cette semaine SPOT. Une semaine où la CGSS a eu pour ambition de déployer un parcours dédié aux jeunes réunionnais dans une démarche participative en mettant le jeune au cœur de la construction de son parcours.

Cette semaine de réflexions a permis de recueillir des idées et viendra contribuer à l'amélioration des réflexions nationales mais aussi à la création d'un parcours pour la jeunesse réunionnaise.

Autres repères chiffrés

1 jeune sur 4 sort du système scolaire sans diplôme (contre 19% en métropole).

Moins d'un tiers des Réunionnais de 15 à 29 ans ont un emploi (en hausse avec l'augmentation des embauches d'apprentis avec plus de 12 000 jeunes concernés) avec un taux de chômage à 32% (2.5 fois plus qu'en métropole)

En 2021, à La Réunion, 41 000 jeunes de 15 à 29 ans ne sont ainsi ni en emploi, ni en études, ni en formation (NEET). Ils représentent 26 % de cette classe d'âge, soit deux fois plus qu'au niveau national.

La part de NEET culmine entre 24 et 29 ans, avec près d'un jeune sur deux dans cette situation (souvent des jeunes hommes et des non-diplômés)

83% des jeunes ont un médecin traitant



Focus sur l'atelier PREV-PONG

LA PRÉVENTION JEUNES AUTREMENT : UN ATELIER DE BONNES PRATIQUES



C'est quoi le Prev pong ?

C'est une animation très fortement inspirée du fameux "beer-pong", mais beaucoup plus sain pour la santé! Le but est de lancer une balle de ping-pong dans des gobelets et d'échanger ensuite. Nous voulons parler des sujets qui concernent les jeunes (zamal, bien manger, plaisir, alcool, addictions/santé sexuelle mais les possibilités sont nombreuses). On a créé un kit pratique qui peut être déployé en extérieur avec un objectif aller hors des murs, sortir pour toucher plus de jeunes. Un atelier pour détak la langue et créer du débat, des échanges.

A quoi sert le Prev pong ?

L'objectif principal est de capter l'attention, de réaliser l'accroche pour ensuite échanger et de promouvoir les offres de prévention.

Ce qu'ils ont dit...

« Cette SPOT Semaine est une occasion avec nos partenaires d'aller à la rencontre de la jeunesse de La Réunion, afin de leur permettre de mieux connaître leurs droits en matière de santé, de mieux comprendre le rôle de la CGSS qui les accompagne tout au long de leur vie. La CGSS est pleinement dans sa mission « d'aller vers » afin que personne et notamment nos jeunes ne reste sur le bord de la route.»

Laurent BLERIOT – Président du conseil d'administration de la CGSS

« J'ai rencontré des jeunes motivés, qui souhaitent s'engager pour qu'ensemble nous définissions les axes qui leur permettront de mieux prendre en charge leur santé. Ils ont exprimé le souhait que l'on soit davantage plus proche d'eux, que l'on communique avec eux par les canaux qu'ils utilisent et notamment les réseaux sociaux. C'est une première étape qui augure de belles perspectives de collaboration avec l'ensemble des jeunes qui se sont mobilisés. »

Benoit SERIO – Directeur Général de la CGSS

« La santé des jeunes constitue un enjeu fort de l'Assurance Maladie. Informer, accompagner et sensibiliser, c'est anticiper pour ne pas avoir à guérir. Hippocrate disait : « La prévention est la meilleure médecine.»

Docteur Florence Lacroix- Directrice coordination de la gestion du risque (DCGDR)

«Engagement fort d'un collectif large et responsables sur un sujet majeur pour La Réunion.»

Frédéric NAPIAS – Directeur de la mission jeunes – Caisse nationale d'assurance maladie

«Cela m'a fait super plaisir d'être associée ce projet. Si nous en tant que « jeunes » nous pouvons transmettre le message à d'autres jeunes, cela permettra une meilleure compréhension du financement de la protection sociale et de l'ensemble des droits que nous pouvons mobiliser.»

Antirati ALAOUI – Elève en BTS SP3S au lycée Marie Curie de Saint-Anne

CONTACT PRESSE :

CGSS REUNION : David JOURLIN - 0262 40 33 03 - 0692 02 21 86 - media@cgss.re